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Le cehf de l'opposition est satitfait des écoles
actuelles

Si j'en juge par le discours de mon honorable ami, le chef

de l'opposition, nos vues sur la nécessité de la reforme scolaire

diilereut considérablement. Il est pleinement satisfait de l'état

de choses actuel. Il nie le besoin de réforme et craint de faire

un pas en avant. Qu'il est loin du célèbre Père Didon qui
disait l'été dernier, à la distribution des prix, chez les Domi-
nicains d'Auteuil:

" Quoique je sois prêtre catholique, il ne suffit pas de faire

des chrétiens, s'ils doivent être des vaincus de la vie. Nous
voulons, avant tout, former des hommes qui sachent lire l'heure

au cadran du monde alLn de comprendre la phase de la civili-

sation à laquelle ils appartiennent, et dont ils sont les ouvriers.

Des hommes résolus consacrant au service de ces grandes
choses humaines et divines, leur activité, leur combatibilité.

leur endurance, leur bravoure et leur force, leur netteté d'es-

prit et leur volonté, et quand la patrie et l'humanité le deman-
dent, sans calcul intéressé et sans peur, leur vie même."

Je livre ces belles paroles aux méditations de nos adver-
saires. : ^

Des réformes dans l'enseignement primaire sont indubi-
tablement nécessaires. Je ne conteste pas la compétence de
l'honorable chef de l'opposition à juger de la question, mais
j'ai bien le droit de comparer mou expérience à la sienne en
matière scolaire. ; \, v
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Des iiÉFORMEs son nécessaires

Je préside depuis trente ans une commission'ji d'écoles

dans le district électoral que j'ai l'honneur de représenter dans
cette chambre. J'ai pu observer de très près le fonctionnement
de nos écoles primaires, et tirer sûrement de mes con(dusions.
L'ÉTAT DE CHOSES QUE .i'AI INDKJUÉ EXISTE DANS PRESQUE.
TOUTE LA PKOVIN(JE, ET, EN TROP D'ENDROITS, A UN DEGRÉ
ENCORE PLUS GRAVE, .l'en donnais la description à la dernière
session, dans les lignes que je citais il y a un instant.

Notre devoir

La réforme scolaire étant une nécessité, notre devoir était
de travailler à la réaliser dans toute la mesure du possible.
C'est dans ce but que nous avons soumis à l'approbtition de
cette Chambre le projet de loi que nous demandons à tous


